



今年の東北地方は、梅雨入りは平年並みでしたが梅雨明けは平年より早く、梅雨明け後は猛暑が続きました。あまりの暑さに、気温が30℃程度だと今日は暑さが厳しくないと感じてしまうようになってしまいました。生徒たちは、猛暑の中でも熱中症に気を付けながら学校行事や部活に取り組んでいます。



岩出山高校ホームページ  
はこちら↑

## ～学びの多様性を活かした教育プログラム開発事業（県教委指定）～

7月9日（水）には、早稲田大学の本田恵子先生、学び創造アカデミーの鎌田晴美先生をお招きして、ソーシャルスキルトレーニング（SST）を行いました。学びの基本となる「良好な人間関係づくり」のためにプロジェクト・アドベンチャー（PA）の手法を用いた実践活動であり、いろいろなタイプの人たちと楽しく活動するコツを学びました。7月16日（水）は、学びのユニバーサルデザイン（UDL）を活かした公開研究授業を行いました。すべての生徒が個別最適な学びを行うために、「本日のゴール」「ゴール達成のためのバリア」「生徒が自らバリアを克服するためのオプション」を考えていきます。考え方は理解できても実践に結びつけるのはなかなか難しいものです。授業後の検討会では、教科や校種を超えて他校の先生方を交えて活発な意見交換をすることができました。



## ～魅力化委員会～

7月4日（金）には地域の魅力化委員の皆様をお招きして第1回魅力化委員会を開催しました。仮装行列の復活や文化祭でのカラオケ大会、全校芋煮会など、これまで生徒たち自身のアイディアを学校行事や地域の活性化にむけて実現してきました。今年度も事前に生徒の集まりを持ち、これまで積み重ねてきたことを活かして学校や地域を盛り上げるアイディアを考えいただきました。



地域の魅力化委員の皆様にファシリテーターを務めていただき、生徒のアイディアをもとにグループディスカッションを行いました。地域の方からのアドバイスを受けることで、実現に向けての方策を考えたり新たな視点からのアイディアを出し合ったりすることができました。

魅力化委員会のもう一つの主な活動には、地域のイベントの手伝いやボランティアに積極的に参加することができます。7月26日（土）には上野目地区ふれあい農園でのボランティアに参加しました。上野目地区公民館そばの農園での野菜の収穫と、収穫した野菜を使ったバーベキューの準備の手伝いをしてきました。皆様の御厚意でバーベキューもいただくことができ、貴重な体験となりました。

## ～球技大会～

7月18日（金）には球技大会を行いました。今年度から球技大会を7月と10月に分けて開催することとし、7月は全校クラス対抗のバレーボールとバドミントンを行いました。生徒たちはクラスごとに話し合ってTシャツを作り競技に臨んでいました。



本校は規模が小さいため、学年の垣根を越えて対戦が組されます。多くの競技で3年生が先輩の意地を見せましたが、男子バドミントンで1年1組が2位、1年2組が3位に入賞するなど、下級生の活躍も見られました。各競技の上位3チームとMVPは夏休み前の全校集会で表彰されました。すべてのクラスがいずれかの賞状を手にすることができ、とても良かったと思います。

また、審判や対戦相手、ミスをした味方に対しても常にフェアプレーで接していました。猛暑の中でしたが大きな怪我や事故もなく無事に終了することができました。運営に当たってくれた実行委員やバドミントン部の皆さんには特に感謝の意を表したいと思います。



## ～全国そば打ち選手権大会～

今年度も本校の地域活動部調理研究班の生徒たちが8月6日（水）に東京都立産業貿易センター浜松町館において、全国高校生そば打ち選手権大会に参加してきました。今年こそは何とかトップ10入りをと、練習を重ねてきました。40分という短い制限時間はクリアしましたが、惜しくもトップ10入りはありませんでした。来年も頑張ってください！



## ～1年生FW・2学年職場体験学習～

1年生の総合的な探究の時間の中でフィールド・ワーク（FW）を行っています。岩出山の歴史、特産物・食べ物、観光・商業の3つのテーマに分けて、7月17日（木）に6か所の施設を見学しました。それぞれの見学先では、施設の皆様から地域



の現状や施設運営上の課題について、丁寧に説明を頂きました。生徒たちは熱心にメモを取りながら話を聞いていました。2年生は来年度の就職活動を見据えて、7月16日（水）、17日（木）の2日間にわたり、市内の事業所で職場体験を行いました。この活動は、職場体験受け入れの依頼から礼状の発送まで、すべて自分たちの手で行うように設定されています。例年は電話でのアポイントに緊張し言葉に詰まってしまう光景も見られますが、今年は物おじせずに堂々と電話をしている姿が見られました。



## ～お知らせ～

今年度の中学生対象のオープンキャンパスは10月12日（日）へ変更いたしました。文化祭の仮装行列は10月24日（金）、一般公開は26日（日）の予定です。多くの皆様のご来場をお待ちしています。